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关注

现状：

采血车遭驱赶停车难

第一提案者王安军在提案中
表示，目前聊城市固定无偿献血队
伍达19000余人，机采血小板自愿
捐献队伍700余人，RH阴性稀有血
型献血者队伍400余人。多年来全
市未发生一例因输血困难而延误
病人救治的病例。自2001年以来，
聊城市连续八届被国家卫生计生
委、红十字总会评为“无偿献血先
进城市”称号。献血车停靠点的不
稳定成为制约全市无偿献血事业
发展的重要因素，随着医疗保障水
平的提高和医疗服务需求的不断
增长，临床用血量逐年增加，血液
供求矛盾日渐突出。血液短缺已从
过去阶段性、季节性逐步演变为常
态，临床用血量已从2007年的7吨
增长至2019年的超过18吨。据统
计，2019年向临床供应红细胞类
85517u，同比增长7 . 3%，冷沉淀
7361u，同比增长13 . 7%，血小板
3864个治疗单位，同比增长13 . 5%，
供血工作面临着巨大的压力。

临床用血紧张的同时，聊城市
采血工作却面临着停车难、用电
难、采血难等多重困难。近年来，聊
城临床用血需求全部来自街头自
愿无偿献血，为保证采血量，采血
车必须选择商业繁华、人流密集、
交通便利的地带停靠。目前，聊城
市献血点不固定、影响正常工作秩
序，群众参加无偿献血多为随机性
献血，除部分献血者到站内捐献成

分血外，临床用血需求全部来自街
头自愿无偿献血。

为保证采血量，献血车必须选
择商业繁华、人流密集、交通便利
的地带停靠。(如金鼎商厦、银座商
城等)。而这些商业地段商贩较为集
中，献血车停放没有政策依据，只
能以协商的方式解决采血车停靠
问题，并且采血设备用电没有保
障，一旦触及到商家利益，献血车
便无处停靠，甚至发生过驱赶采血
车、打骂工作人员的事件，不能正
常进行献血宣传和献血作业，直接
影响聊城市血液库存，导致临床用
血紧张。例如，金鼎、银座献血车停
靠点就因故停止使用。

呼吁：

设立固定采血车停放点

七名政协委员联名呼吁：目
前，在聊城城区的闸口科技广场和
汽车总站附近有两处献血点，在其
他七县(市、区)各有一处献血点，大
型乡镇有15处献血点，每天有8辆
流动献血车开展无偿献血工作。以
2017年全年血站业务数据为例，城
区金鼎和银座两处采血点采血量
占全年采血量的37%，各县市区采
血量占全年采血量的35%，乡镇团
体占全年采血量的28%。采血车停
车位置均为血站与周边单位协商
解决，但普遍存在协议执行不稳
定，部分位置不理想，周边商贩阻
扰等情况。

为解决无偿献血工作面临的
突出困难，维护正常的采供血工作

环境，许多地市相继出台了推动无
偿献血工作的政府文件，明确规定
了政府各部门的责任。比如临沂市
政府2013年颁布下发了《临沂市政
府办公室关于进一步加强无偿献
血工作的通知》中明确规定要“合
理规划设置固定献血屋(点)”，围绕
采血车停放问题，要求“公安、住
建、城管、工商、园林等部门要大力
支持和配合无偿献血工作，为街头
无偿献血宣传、流动采血车停放和
固定采血点的设立提供方便，协助
维护采血场所公共秩序，支持无偿
献血公益广告牌的设置”。

2017年，济南市文明办、济南
市卫生计生委下发文件《献血屋和
献血车停放点设置有关事宜的通
知》，规定各县区文明办、卫生部门
协调当地城管、交警维护献血屋和
停放点设置停放秩序。2019年5月1
日临沂施行了《临沂市献血条例》，
建立了政府主导、部门支持的无偿
献血工作机制，以保障无偿公益宣
传、公益广告投放、献血屋规划设
置和献血点停靠。

七名政协委员建议：政府出台
相关文件，进一步强化政府在实施

《献血法》工作的领导和无偿献血
组织工作中的主导地位，让采血车
在金鼎商厦、银座商城等商业繁
华、人流密集、交通便利的地带停
靠，彻底解决停车难的问题。各地
市无偿献血工作的实践证明，只有
在政府的强力领导下，通过政府行
为协调各方力量，加大献血宣传、
动员和组织工作，才能够保证聊城
市无偿献血工作的持续健康发展。

政协委员联名为“献血车”建言
呼吁设立固定采血车停放点，彻底解决停车难问题

齐鲁晚报·齐鲁壹点 记者 王尚磊 李军

临床用血紧张的同时，聊城市采血工作却面临着
停车难、用电难、采血难等多重困难。为此，在政协第
十三届聊城市委员会第四次会议上，政协委员王安
军、李冰、曹全增、亢静、冯天宏、张明华、王凤吉联名
提交了《关于解决我市献血车停靠难问题的建议》。

工作人员对献血车进行消毒。

为进一步做好扶贫领域残
疾人评残办证工作，维护残疾
人的合法权益，5月19日，经过
对接，聊城开发区残联联系了
相关专家将服务送到了贫困户
家门口，进行上门评残工作，为
东城办事处贫困户残疾人送来

“福音”。在评残过程中评残专
家对每一位残疾人及家属进行
详细询问，了解他们的以往病
史、发病时间、症状、服药、就诊
情况、平时表现等，认真评估，严
格评级。如果符合条件的现场填
写《中华人民共和国残疾评定

表》，对未达到精神类残疾评残
标准的则详细向家属告知原因。
这次下乡评残、上门服务活动，
扎扎实实为弱势群体做实事、解
难事，让每位残疾人都充分享受
到国家有关政策，充分感受到党
和政府的关爱和帮助。

聊城开发区：零距离上门为贫困群众评残暖人心

“前几天我在办事处劳动
保障所通过面试了，现正在公
示期，签完合同下个月就可以
上岗务工了。”高唐刘楼村贫困
户靳洪芳高兴地说。靳洪芳每
周一三六需要陪儿子去县医院
透析，很难找到一份稳定的工
作。为此，高唐县人和街道因户

施策，提供多个公益性岗位，能
让贫困户在家门口就能稳就业
增收入。

目前高唐县人和街道建档
立卡系统中贫困户里有74人在
各种岗位上务工。吕寨村贫困
户杜兴中负责本村光明路东段
的卫生保洁，在家门口就能每

月领800元的工资，预评估表显
示加上其他收入，6月30日前老
两口人均纯收入已有6800余
元。

“保居民就业是基础，尤其
是保贫困户的就业更是打赢脱
贫攻坚战的重中之重。”人和街
道党工委书记郭建强说。

高唐人和街道：贫困户因户施策稳就业

近日，高唐县人社局组
织人员对建档立卡贫困人员
就 业 情 况 进 行 入 户 调 查 摸
底，采取挨家挨户上门拜访，
与贫困人员面对面交流的方
式，详细了解贫困户的家庭
情况、参加培训情况、就业转
移情况及生活中存在的问题
及需求。通过此次入户摸底，

共 计 对 全 县 有 就 业 意 愿 的
1 3 9名建档立卡贫困户进行
了就业扶贫回访，其中应享
受就业双免的人员有112人，
有培训意愿人员 2 7人，对未
享受就业双免的 1 1 2名人员
进行了重点走访。

通过开展就业扶贫进村
入户大走访活动，做到就业

扶贫底数清、意向明，使贫
困、弱势群体在家门口就明
白就业政策，确保小康路上

“一个不掉队”。活动结束后，
将针对人员不同需求，及时
开展技能培训、岗位回访等
帮扶措施，确保政策落实落
地，达到就业直通，脱贫直达
的政策效应。

高唐：走访入户抓彻底 就业扶贫在行动

5月20日，在高唐县固河镇
宋庄村贫困户宋树德家门口，
该村委主任宋康辉带领其他几
名村干部和帮扶队员，正在帮
助宋树德一家清扫院落、打扫
卫生。在该镇，像宋庄村这样，
村干部积极帮助贫困户办实

事，办好事，正蔚然成风。
固河镇结合开展“逐村观

摩、整镇推进”、“大走访、大整
顿、大排查”等活动，围绕工作
作风实不实、政治素质高不高、
能力强不强等，对全镇75个村
260余名村干部、340个村民组

长进行面对面考察、面对面谈
心，注重在脱贫攻坚中识别干
部，锻炼干部，培养干部，任用
干部。通过考核，全镇充实调整
了7个村“两委”班子，一批年富
力强、威信高、有影响力的后备
力量得到了重用。

高唐固河镇在扶贫工作中“精准识别”干部

东阿县大桥镇精准识别贫
困户共有456户，分管扶贫的副
镇长孙其海，经常利用周六周
日下村走访贫困户，与贫困户
唠唠家常，发现贫困户生产生
活存在的难题，为贫困户排忧
解难。慢慢的时间长了，这400多

户贫困户无一不熟知大桥镇的
这位周末“爱串门”的副镇长。

扶贫工作业务量大，操作
繁杂，他任劳任怨，经常自我加
压，加班加点力求保质保量按
时完成。大桥镇三层的办公室，
经常能看到他所在的办公室深

夜亮着的灯和桌面上堆得如小
山的材料。很多同事都会问他
图什么，他总是腼腆一笑回答：

“工作来了得完成啊”。简单的
回答中体现的是大桥镇基层党
员干部高度责任感和舍小家顾
大家的敬业奉献精神。(庆科)

东阿县：400多户贫困户的“门清”镇长

5月16日，茌平温陈街道召开扶
贫工作推进会，全体帮包责任人参
加了会议。会议由党工委书记胡立
朕同志主持，分管领导甄金强同志
详细讲解了当前的扶贫重要工作。
会议重点安排了以下三方面的工
作：一、住房安全有保障，在雨季来
临之际，务必要确保贫困户的住房

安全，不能有任何漏雨或其他危险
情况发生。二、生活环境再提升，上
周街道统一为贫困户购置了双提
升物品，为贫困户购买了床单、蚊
帐、纱窗门等生活物品，要继续把
贫困户的居住环境保持好。三是帮
扶措施再落实，一定要帮扶贫困户
把各项政策落实到位。

茌平区温陈街道召开扶贫工作推进会

5月12日，茌平信发街道召开脱
贫攻坚工作推进会议暨扶贫专干
培训会议，要求做好贫困户“双提
升”工作是确保打赢脱贫攻坚战的
重要一步，必须严肃认真对待，帮
扶责任人和扶贫专干一定要多去
贫困户家里走访，帮助贫困户打扫
室内外家庭卫生，引导贫困户养成
良好的家庭及个人卫生习惯，尤其

要严格排查贫困户家中偏房、电线
线路等，绝不能有安全隐患问题，
房屋内不能出现掉墙皮、裂缝等情
况，安全住房问题事关扶贫工作的
关键所在，必须要守住这条民生

“底线”。会议还就今年扶贫特惠保
险的的最新政策和报销程序对参
会的帮扶干部做了详细的讲解。

(吴汉)

茌平区信发街道召开脱贫攻坚工作推进会议

今年以来，聊城开发区多措并举
做好脱贫攻坚社会救助工作。妥善保
障困难群众基本生活方面，全区城乡
最低生活保障标准达到并超过省定
贫困线标准；农村低保金严格按照市

局要求统一使用惠农“一本通”系统
发放，并做到了按月发放；社会救助
资金方面，全区农村低保对象726户、
1354人，发补贴金306750元；特困人员
358户，367人，共发放17.9096万元。

聊城开发区做好兜底扶贫工作

“我们身体不好又不识字，原
来去一趟城里医院就得一天。”聊
城开发区广平乡韩阁村贫困户韩
千瑞拿着自己吃的药，在村大队
部等着慢性病审批鉴定。广平乡
坚持在决战决胜阶段更要把扶贫
工作做实做细，考虑到贫困户的
实际情况，结合上级部门，将医疗
专家请到村里，为贫困户进行“上

门”鉴定。两天时间，为228名贫困
户办理了慢性病证，缩短了走程
序的时间，也便利了贫困群众，更
快更好让贫困户们享受到优惠政
策。“办理完就录入系统，让贫困
户们尽快享受到买药报销，也减
少他们因病致贫的风险。”广平乡
社保所所长马海燕表示。

(魏晨阳)

聊城开发区广平乡：“上门”扶贫暖人心

5月16日茌平肖家庄镇召开脱
贫攻坚评估验收推进会，全镇帮包
责任人、各村支部书记、村主任、扶
贫专干约140人参加会议。推进会由
张鹏镇长主持。

会上扶贫分管副镇长侯守玮
对《脱贫攻坚入户调查政策》逐项
进行了深入细致的解读。袁杰书记

做了总结点评：强调脱贫工作的现
实严峻性。压实脱贫责任。从政府、
扶贫办、村两委、帮包责任人层层
压实责任。夯实脱贫基础。肖庄的
扶贫工作成绩是有的，脱贫成绩离
不开大家的努力，必须在保持住已
有成绩的同时再接再厉借助一切
力量助力脱贫。

茌平区肖家庄镇召开脱贫攻坚评估验收推进会


	l02-PDF 版面

